

Eficiencia y solidez financiera de las

Instituciones prestadoras de Servicio de Salud (IPS) en Colombia

Borradores de Economía

Número:

1248

DOI:

<https://doi.org/10.32468/be.1248>

Publicado:

Miércoles, 23 Agosto 2023

Authors:

Carolina Crispin-Fory^e,

[Ligia Alba Melo-Becerra^a](#),

Diego Alexander Restrepo-Tobón^e,

[Diego Vásquez-Escobar^a](#)

Ver más

^eExterno

^aBanco de la República, Colombia

Clasificación JEL:

D24, I12, L25

Palabras clave:

Eficiencia técnica (14057), Funciones de distancia orientada a insumos (23742), Frontera estocástica (23743), IPS (13985), Colombia (11178)

[Descargar documento](#)

- [Enfoque](#)
- [Contribución](#)
- [Resultados](#)

Lo más reciente

[Dinámica Salarial, Desempleo e Inflación: Extendiendo el Modelo Semi-Estructural 4GM](#)

Mario Andrés Ramos-Veloza, Sara Naranjo-Saldarriaga, José Pulido

[Índices de Sentimiento e Incertidumbre de las noticias económicas de Colombia](#)

Rocío Clara Alexandra Mora-Quiñones, Antonio José Orozco-Gallo, Dora Alicia Mora-Pérez

[Billeteras móviles y otros servicios de pago: brechas regionales y su adopción en Colombia](#)

Constanza Martínez-Ventura, Ligia Alba Melo-Becerra

[Otras Publicaciones](#)

Enfoque

El análisis de la eficiencia de las Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud (IPS), Eficiencia y solidez financiera de las Instituciones prestadoras de Servicio de Salud (IPS) en Colombia

Eficiencia y solidez financiera de las Instituciones prestadoras de Servicio de Salud (IPS) en Colombia - Portal de Investigaciones Económicas

Entidades encargadas de gestionar un porcentaje importante de los recursos del sistema de salud en Colombia, ha adquirido gran relevancia debido a las presiones fiscales ocasionadas por el envejecimiento de la población, el incremento de las enfermedades crónicas, los avances técnicos en el sector y el crecimiento de la demanda de servicios médicos. Ante estos desafíos realizar un uso eficiente de los recursos es de vital importancia, ya que puede contribuir a generar ahorros en el gasto público y a satisfacer la creciente demanda de recursos del sistema de salud.

El análisis de la eficiencia de las Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud (IPS), entidades encargadas de gestionar un porcentaje importante de los recursos del sistema de salud en Colombia, ha adquirido gran relevancia debido a las presiones fiscales ocasionadas por el envejecimiento de la población, el incremento de las enfermedades crónicas, los avances técnicos en el sector y el crecimiento de la demanda de servicios médicos. Ante estos desafíos realizar un uso eficiente de los recursos es de vital importancia, ya que puede contribuir a generar ahorros en el gasto público y a satisfacer la creciente demanda de recursos del sistema de salud.

Contribución

El documento realiza una estimación de las medidas de eficiencia para un conjunto de 1.250 IPS que operaron en el país entre 2017 y 2021. Considerando el papel crucial que desempeñan las IPS en la asignación de recursos del sistema de salud, este estudio permite identificar las ineficiencias en la gestión de dichos recursos. Para la estimación se utiliza la función de distancia estocástica, que permite medir la eficiencia técnica en la producción de múltiples productos utilizando múltiples insumos, cuya aplicación resulta novedosa en el análisis de eficiencia técnica en el sector salud. Además, se realiza un análisis de la solidez financiera de las IPS y se evalúa la relación con los resultados de eficiencia de las entidades.

Las IPS con una mayor solidez financiera y mejores capacidades para cumplir con sus responsabilidades muestran una gestión más eficiente de los recursos y niveles más altos de eficiencia.

Resultados

Los resultados del estudio revelan oportunidades de mejora, dado que la eficiencia técnica promedio de las Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud (IPS) es del 75% y ninguna IPS es cien por ciento eficiente. Además, se observa una considerable heterogeneidad en la eficiencia técnica de las entidades, que varía entre el 11% y el 96%. Los resultados también indican una relación positiva entre los indicadores de rentabilidad y liquidez y las medidas de eficiencia de las IPS, sugiriendo que las entidades con una mayor solidez financiera y mejores capacidades para cumplir con sus responsabilidades muestran una gestión más eficiente de los recursos y niveles más altos de eficiencia. Estos hallazgos son especialmente relevantes en el contexto de los desafíos que enfrenta el sector de la salud y las limitaciones fiscales del país.